

Córdoba.-Año V.

SÁBADO 2 DE FEBRERO DE 1924

Edición de la mañana

Núm. 1.442

Informaciones de anoche

Un índice de aspiraciones

Córdoba, puerta grande de Andalucía

Córdoba, por su situación geográfica, es el nudo de las comunicaciones del sur de España con las regiones del centro, y cuanto se haga por mejorarse redimirá en beneficio general por el país. Localmente aspira Córdoba que se realice el tráfego de la Compañía ferroviaria de Madrid, Zaragoza y Alicante de construir una nueva estación que corresponda a la importancia del tráfico. Por vieja, menguada y antieconómica, debe desaparecer esta estación, que tan desfavorablemente impresiona al viajero a su llegada a esta capital. También es preciso que desaparezca ese budo de Cercadilla, que por estación tiene la Compañía de los Ferrocarriles Andaluces. Se han hecho reiteradas peticiones por diversas entidades cordobesas a las citadas compañías, de las que sólo se obtuvieron siempre ofrecimientos incumplidos; pero se hace preciso la construcción de nuevas estaciones, que, bien unidas, o separadas, satisfagan las necesidades del tráfico actual, substituyendo a las antiguas, impropias del más apartado apeadero. En orden a ferrocarriles, esta riquísima provincia, primera en tributación de las andaluzas y una de las primeras entre las de España, necesita una especial atención. Todo cuanto se haga por Córdoba en este sentido ha de irradiar forzadamente en general beneficio. De otros proyectos de ferrocarril (1) estudiados y a medio realizar, recordamos ahora, entre los más importantes, el directo a Granada, bien por Castro Baena, que beneficiaría a importantes y riquísimos núcleos de la provincia de grandes actividades en el orden agrícola como en el industrial y comercial, que se encuentran unidos, o mejor dicho, lamentablemente apartados de las grandes rutas comerciales por estrechos e impracticables caminos, o bien por Pedro Abad Bujalance a Mérida, del que hizo un especial estudio una comisión de ingenieros que vino expresamente de París para realizarlo hace bastantes años. Este ferrocarril, enlazando con el directo de Granada a Mérida, pospondría muy pocas horas del mar. Otro ferrocarril secundario, Priego Farán Nájera San Rafael-Ecija, ha sido también estudiado, y sus ventajas serían de positivo valor. Gran parte de esta rica provincia—y no sólo los de los hermosos pueblos perdidos en el corazón de Sierra Morena—está relacionada mediante servicios de automóviles que realizan diariamente un considerable tráfico de viajeros. Para las mercancías de comarcas enteras de gran producción está reservada únicamente la pesada tarreta de dos ruedas, cuando no el transporte a lomo. Respecto a carreteras, siendo Córdoba centro radial de las principales rutas, sus aspiraciones son de orden comarcano, contando como principales en orden a comunicaciones las de Espiel Balmes Peñarroya; la de Pedro Abad a Bujalance, mediante la cual un núcleo de poblaciones de gran producción agrícola y especialmente aceitera, reduciría su distancia a la línea férrea general de Madrid Andalucía hasta unos siete kilómetros, de doce y medio que por una mala carretera tiene actualmente que recorrer para relacionarse con la estación de El Carpio. Otra carretera de gran importancia es la de Almadén por Pozoblanco, rica ciudad serrena. Seguramente olvidamos muchas otras que representan aspiraciones de muchos pueblos. Últimamente, las carreteras de Córdoba están mejor atendidas y conservadas, merced al celo del nuevo personal de la Jefatura de Obras Públicas, de la que es legítimo jefe don Julio Alcalá Zamora, que fue nombrado en substitución de uno anterior de lamentable actuación. Para no hacer demasiado largo este artículo, enunciamos en forma de índice, como nos habíamos propuesto, otras de las muchas aspiraciones de esta provincia. Puntos: Son de muy urgente necesidad el de la carretera de Córdoba a Villavieja; el de Villavieja, sobre el Guadalquivir, en lento construcción; el de Posadas, y otros, que se solucionarían con la realización del magno proyecto de canalización del Guadalquivir. En otro orden de comunicaciones, aguar-

da Córdoba con ansiedad el establecimiento del servicio telefónico provincial, que, siendo el primer proyecto de telefonía provincial estudiado, será acaso el último en su implantación, si los nuevos regidores de la provincia y del Estado no lo remedian. Pide también Córdoba frecuentemente, por boca de sus Cámaras y otras entidades, el restablecimiento de diversos trenes, suspendidos con carácter temporal en épocas en que así lo exigían circunstancias que ya han desaparecido. (Ya tiene ofrecido la Compañía de M. Z. A. el restablecimiento del corto de Manjibar). Cuenta Córdoba con una Granja Agrícola que es preciso mejorar, y aspira a tener una estación oliverera en Lucena y una Escuela de Viticultura en Montilla. Se está edificando en la capital una Escuela de Veterinaria modelo, de nueva planta, cuyas obras se realizan con exagerada lentitud, y anhela la creación de una Estación pecuaria e Instituto Escuela de Ganadería. De la mayoría de las cuestiones que dejamos enunciadas se han hecho en diversas ocasiones peticiones concretas, y existen estudios y proyectos esperando que llegue el Prometeo que los anime con el fuego sagrado. Aspiraciones de la capital, reducida a un inconcebible estado de abandono, son el abastecimiento de aguas, la pavimentación (que se encuentra en estado verdaderamente vergonzoso), el alcantarillado (del que sólo existen en algunos sectores de la ciudad los aprovechamientos hechos de la antigua red de alcantarillado romano), casas baratas (el problema de la vivienda en Córdoba ha adquirido proporciones calamitosas), la realización del hermoso proyecto de ensanche de la ciudad (que tiene el estudio el Ayuntamiento) y aumento de las consignaciones del Estado para las obras de restauración de nuestra incomparable Mezquita Aljama. Construcción de una cárcel nueva, menos inhóspita que el actual alojamiento de los reclusos en el hermoso Alcázar viejo y del jardín del Alcázar constituye uno de los lugares más interesantes de la Córdoba monumental y artística. Se planteó la cuestión de la cárcel nueva, que permitiera rescatar el Alcázar, destinándolo a biblioteca, museo o residencia real, cuando pasaron a cargo del Estado las atenciones carcelarias; pero, por diversas causas, en Córdoba no hemos conseguido lo que vieron realizadas muchas capitales que se hallaban en anteriores circunstancias, que nosotros podemos robustecer con la demanda del rescate, para la admisión de propios y extraños, de la regla residencial de Fernando e Isabel la Católica. Más inaplazable aún es la construcción de un manicomio provincial. Confiamos en el ofrecimiento hecho por el nuevo presidente de la Diputación, general Fresneda. Otras aspiraciones son la construcción de una Casa de Correos, establecida actualmente en un edificio por el que paga buena renta el Estado, y que, además de no reunir las debidas condiciones, está emplazado en un rincón excéntrico e inapropiado. Culpa es del municipio, que no ofreció para ello, cuando le fué demandado, el solar a propósito. La nueva delegación de Hacienda, para la que existe solar hermoso y bien situado, adquirido por el Estado en 25.000 duros, hace unos quince años, y que lo tiene arrendado por una renta irrisoria a un industrial de la localidad, que ha subarrendado parte por mayor suma. Creación de un Instituto y Laboratorio de Higiene, con edificio especial y propio, y de una Escuela de Comercio, institución por la que se viene batallando hace muchos años, ya que ha habido cursos en los que ha proporcionado Córdoba más de la mitad de los alumnos a la Escuela de Sevilla. Los cementerios, con la falta de agua y de alcantarillado, constituyen otra amenaza, y muy seria, para Córdoba. Muchas veces se ha pedido la clausura de ambos cementerios, el de Nuestra Señora de la Salud y el de San Rafael, adosados a las puertas de la ciudad y en la dirección de los vientos reinantes, y se ha reclamado inútilmente la construcción de una gran necrópolis en terreno apropiado. ¿Hay alguna cosa por hacer en Córdoba? Pues aún se nos quedan otras importantes que consignar, con cuya enunciación cualquier día formaremos un apéndice para este índice de aspiraciones de la provincia. JULIFER Córdoba, y enero 1924.

RECETA DEL DA

Para que no perezcan las tradiciones

Día de la Candelaria. Los romeros no debieran faltar en los alrededores del Arroyo de Pedroches, ni en la procesión aldea que se celebra entre los procedidos pinares de Santa María de Trasserra; pero faltarán. Porque en Córdoba, todo lo tradicional languidece y se extingue sin remedio. El mozo cordobés ha cambiado, perdiendo la majestad y la apostura con que en la romería se presentaba anillo, por la extranjería emoción del balompié, y la mozueta, hoy se desdénaría yendo sentada a la grupa de la jaca del romero. Al cascaboteo de un buen tronco enjuzado, sustituido, con desventaja, el bocinazo desahucado, y el aroma del campo se mixtifico con desagradable esencia de petróleo. Se acaban las romerías. ¿Qué hace falta para que no se borren estas fiestas locales del cuadro brillante de nuestras costumbres públicas? Que se les conceda protección oficial. Que al propio modo que nuestros regidores organizan las ferias en los días próximos a su celebración, también proyecten fiestas prestándose impulso y dirigiendo con todo cariño su realización. Las romerías cordobesas del día de la Candelaria, las de la novena dominical a la Virgen conquistadora de Linares, y las del quinario el Cristo de San Alvaro en Santa Cecilia, merecen el apoyo del Ayuntamiento porque son costumbres y tradiciones que, como que ni pueden ni deben perderse; que, pueblo que pueda morir sin ellas, que su historia, es pueblo sin espíritu. No se puede disponer que los músicos enlevados soplen sus instrumentos en las inmediaciones del típico Arroyo; es preciso que la acción oficial alcance en estos casos a organizar cabalgatas a la usanza andaluza, instituir premios a los que en ellas se distinguen, a proyectar bailes públicos y cuantos detalles sirvan a dar a la fiesta el carácter y la alegría que siempre tuvo. Hay... hasta que amonestar al alcalde de Trasserra, por haber aserrado y reducido a un tercio de su tamaño la antigua pértiga atributo de la justicia ejercida en aquella aldea a nombre del Rey don Carlos IV... Deuter Córdoba.

Sección de Primera Enseñanza

Certificados. El alcalde de Fuente Obejuna permite un oficio que acredita haber entregado al maestro don Demetrio Piana Núñez, un certificado en el que haga constar su residencia actual y que no desempeña cargo alguno en la actualidad. —La maestra de Cádiz doña Concepción Hernández Maldonado envía certificado de que no percibe sueldo alguno del Estado ni desempeña cargo público ni privado de ninguna clase. Pago a los maestros. En la Habilitación de maestros de Escuelas Nacionales de esta provincia en esta capital, se ha abierto hoy el pago de los haberes y gratificaciones del mes anterior. Recaudación. En el acto del reparto de prendas celebrado el lunes último en la Escuela Nacional de niñas del «Grupo Rey Heredías» de esta capital, se efectuó una recaudación, iniciada por el excelentísimo señor general gobernador civil, señor alcalde de Córdoba y don Manuel Enriquez Barrios, alcanzando la suma de 90'85 pesetas. Con arreglo a los deseos de los señores citados, la inspectora de primera enseñanza de esta provincia doña Teodora Hernández San Juan, ha entregado 45'45 pesetas a la señora maestra de dicho grupo escolar para obsequiar a los niños, niñas y párvulos del mismo, y 45'40 pesetas al señor obispo para la suscripción a favor de los niños pobres de Alemania y Austria. Películas callejeras. ¿No lo sabía usted? Manuel Torres Castro combata anoche camino de su casa después de ver la última película de los «capotes azules» números 47 y 53. —Oiga, amigo, ¿qué lleva usted debajo de la peluca, que tanto abunda? —Nada, un bulto de leche para tomármelo antes de acostarme. —¿A ver? —Y el bulto era un pistón de los que ahora los usan los trancañadores por usar. Con dos cañones y un peine con once capulinas. Manuel no llevaba licencia, y los guardias se lo llevaron al hotel «Herrera». —¿No sabía usted, don Manuel, que ahora hacen registros todas las noches? Entonces, para qué se exponía usted a pagar cincuenta duros o quince días de cárcel? —De qué cañal al lado. —De ahí... de ahí mismo. Uno de Checo-estovosquia y el otro de Barón. No demos los nombres porque son difusísimos de escribir. Muchas p, m, k y w. Pues bien; ambos señores tomaron esta madrugada una copa de más, y en el Gran Capitán dedicaron a cantar en sus respectivos teléfonos. ¡Y so se armó un alboroto que ver si los cocheros corren en todas direcciones, porque hay que hacer constar que los de ahí al lado tienen unas espaldas... unos brazos... y unos puños... que desmenuzan el que cojea por delante. Al fin, un pareja, despreciando sus vidios, llamólos a la atención, conduciéndolos a la Comisaría. Tenían una copia de más, y hoy, por tanto, que perdónalos. A ellos el Montilla les vuelve loco, como a nosotros nos vuelve loco el whisky y todos esas péculas que ellos se agarran, como el fisco según del Cabillo.

En la Casa de Todos

Dios el alcaide. Nos dijo esta mañana el alcaide que habla dirigido un sentido telegrama de pésame a los infantes don Carlos y doña Luisa con motivo del fallecimiento de su hermano el conde de Montpensier. Conversó después el señor Pineda de las Infantas con el señor Gutiérrez Ravé, dueño de una de las casas enclavadas en la calle de Concepción, tratando de la explotación de dicha finca para el ensanche definitivo de la calle citada. La enfermedad del escultor Inurria.—Un telegrama del alcaide. El alcaide se ha dirigido hoy por telegrama a Villavieja (Chamartín de la Rosa) residencia del ilustre escultor cordobés don Mateo Inurria, demandando noticias concretas del estado de salud del insigne artista, acerca de cuya grave enfermedad circulaban hoy estantes rumores. Hacemos nuestro telegrama del señor Pineda de las Infantas y hacemos fervientes votos porque el insigne cordobés, halle mejoría en su dolencia. El arbitrio sobre el inquilinato. Desde esta fecha queda abierto el pago del arbitrio sobre inquilinato, correspondiente al mes de Enero último, en la oficina recaudadora de impuestos municipales establecida en el piso bajo de las Casas Consistoriales. Lo que se hace público para conocimiento de los contribuyentes interesados. Recaudación y pagos. Ayer se recaudaron: Por derechos del matadero, 1.045'12 pesetas; por el arbitrio sobre las carnes, 3.540'17; por varios arbitrios municipales, 328'13; por el de inquilinato, 2.687'03; por el de cédulas personales, 2.002'48; por el de carruajes de lujo, 78'20; por el arbitrio de carruajes de lujo, 6.398'62; por los sobre los vinos y alcoholes, 6.398'62; por el reintegro de cantidad sobrante de gastos de material para los tanques de riego, 27'84.—Total, 17.413'31. Pagos autorizados. A cuenta de las obras de la alcaidía del Arroyo de las Piedras, 2.000 pesetas; por medicinas facilitadas a enfermos pobres, 1.263'15; por gastos del servicio que se presta con las cubas de riego, 344; por gastos de calefacción para las oficinas municipales, 164'10; por renta de casa a don profesores de escuelas nacionales, 1.000; a los empleados de secretaría, cobardía, personal temporero de estas oficinas, sirvientes y refojeros públicos, 16.148'18; al personal que presta servicio en las rondas para recaudación de arbitrios, 7.525'75; el de la guardia municipal por sus haberes y asignaciones, 12.542'48; al diazino, personal encargado de varios servicios de policía urbana y rural, 10.817'78; al de la banda municipal de música, 3.779'08; al del dispensario de la Gota de Leche, 250'50; al del Asilo de Mendicidad, 612'75; si de las obras por administración, 2.721'66; a los médicos forenses, 333'32; a los jubilados y pensionistas, 4.378'69; a la secretaría de la Junta de Fomento y mejora de casas baratas, 291'66; y subvención a la Real Academia de Ciencias, Bellas Letras y Nobles Artes de Córdoba, 1.000.—Total, pesetas 67.175'10. La festividad de mañana. La Candelaria. En la Catedral. Mañana, con motivo de conmemorarse la Purificación de Nuestra Señora, se verificará en la Santa Iglesia Catedral una solemne fiesta religiosa, análoga a la que en este día se celebra anualmente. Asistirán el prelado de la Diócesis, los cabildos Catedral y Municipal y los alumnos del Seminario Conciliar de San Pellegro. Terminada la fiesta se distribuirá entre los fieles el romero. La fiesta del comercio. A las diez y media, en la Iglesia de San Pablo, se verificará la fiesta que anualmente dedica el comercio de esta capital a su excelsa patrona la Virgen en el misterio de su Purificación. El sermón estará a cargo de un religioso de la residencia de San Pablo. Asistirán a estos actos los comerciantes de la localidad, quienes han de formar parte en la procesión de las Candelas. El comercio cierra mañana sus puertas a la una. En Santa Marina. Asimismo, en la Iglesia parroquial de Santa Marina, se verificará la fiesta en honor de la Virgen de la Luz. Terminada la fiesta se celebrará la procesión por las calles del barrio, asistiendo a la misma los batidores de la guardia municipal, los niños de las escuelas y la banda del Municipio. Mañana, día de los olivos «pero ay...».—¡A Pedrocho! Es conocido por todos los cordobeses que mañana es el día en que se verifican los «perros» en las inmediaciones del pintoresco paraje de Pedroches. Esta tradicional costumbre no ha desparecido, a juzgar por los preparativos que en el día de hoy se hacen, para cuando que apunte el sol salir con dirección a aquel lugar, en el que por espacio de unas horas, se derrocha el buen humor y alegría entre la gente joven. Los jóvenes que, por fortuna, conocen los instrumentos de cuerda, la clásica guitarra y guitarra, ensayan composiciones musicales para improvisar el indispensable baile, atracción que domina a todas las fiestas de las nuevas del barrio, que pasan la mayor parte del día dándose a los acordes de alegres pao dobles. Por la tarde, y se sabe que es misterialmente imposible transferir por la carretera que conduce a dicho paraje. Las automóviles, coches, carros, bicicletas, caballerías y cuantos medios de locomoción pueden encontrarse, se puncan en movimiento en el día de mañana. En el paraje de la Fuente Santa, según costumbre, tendrá de nuevo a sala de tarde, la banda municipal de música.

DE HACIENDA

Pagos para el lunes. Por la Tesorería de Hacienda de esta provincia se harán efectivos el lunes los libramientos siguientes: Don José de la Torre, don Rafael Reina, don Manuel Montero, don José Gutiérrez, jefe de Telegrafos, don Domingo Eparza, don Antonio Torres, don Manuel Guerrero, don Francisco Blanco, don Felipe Prasa, don José Paig, don José Losada, don Miguel Romero, don Ramón Benítez, señor delegado de Hacienda, don Juan Benítez, administrador de Lotería número 5, don Francisco Velasco, don Rafael Martínez y depositario pagador. Visita Pastoral en la ciudad. Nuestro insigne obispo el reverendísimo señor don Adolfo Pérez Muñoz, completamente repuesto de la dolencia que hace dos meses le aquejaba, ha resuelto comenzar en la semana que amplexa la Santa Pastoral Visita en la capital. Ello será un acontecimiento piadoso en Córdoba, donde las virtudes del Pastor y el influjo de su palabra de fuego son elemento móvil que atrae en torno suyo a su grey deseosa de escuchar sus cénicos consejos. Una obra de dos populares periodistas locales. Nuestros queridos compañeros en la prensa don Julio Baldomero Muñoz «Españita» y don Emilio Mirandés Rico «P. León» han terminado, con destino a la Compañía Cedeosa, un sainete de costumbres cordobesas denominado «Las cosas de Don Manuel». Cuantos conocen las primicias de dicha producción, elogian el ingenio y la gracia con que se halla escrita.

LOCALES

Después de haber permanecido una temporada en Madrid, ha regresado a esta capital nuestro distinguido amigo don Antonio de Hoces y Losada, en unión de su distinguida esposa e hijos. —En el tren expreso marchó esta mañana a Cádiz, donde embarcó con rumbo a Laredo, el coronel del regimiento de Taxis, don Leopoldo García Boleix. —El general gobernador militar de la plaza ha autorizado al regimiento de la Reina para que, a partir del día cinco del actual, efectúe práctica de tiro en las inmediaciones de Casillas. —Ha sido nombrado teniente del cuerpo de Seguridad, y destinado a prestar sus servicios en Barcelona, nuestro querido amigo y paisano el culto oficial del regimiento de la Reina don Angel Sierra Jiménez. —Se encuentra enfermo un hijo de nuestro buen amigo el abogado consultor del Ayuntamiento don Alfonso de Torres Márquez. Desearnos que el enfermito se recupere pronto.

«Córdoba Libre»

El número correspondiente a esta semana contiene el siguiente sumario: —Deportes y esportaciones.—Las cosas del país de San Francisco.—«De la vida alcaidía», por Modesto Garrido.—Intereses locales: Gastos de la Federación Graminosa.—Córdoba, la bella, puerta de Andalucía, por Julián.—Homo feni cordubensis, por Antonio Carbonell Trillo.—Poesía: Memorias del pasado, por Eduardo Barro.—La revelación de los ojos verdes, por Eduardo Van Der Biest.—Nueva Junta directiva.—La vida en los pueblos: De Aguilera, De Santibañez, De Fernán Núñez, De La Carolina.—Municipalidades: Orden y mundo.—Por los pobres estudiantes de la Europa central.

GOBIERNO CIVIL

El delegado de Hacienda pone en conocimiento del general gobernador que se han hecho los siguientes nombramientos de recaudadores de Hacienda: De la zona de Lucena, don Francisco García y Prieto. De la de Rute, don Evaristo Blanco Moreno. De la de Priego, don Francisco Eusebio Garrido. De la de Hinojosa de Duque, don Manuel Sánchez Gómez y don Antonio Villarreal Agudo. De la de Cebrera, don Antonio Fernández Aguiar, y De la de Córdoba, don Joaquín Muñoz Jiménez. Concurso. Se anuncian en la «Gaceta» de Madrid del día 25 de enero concursos para proveer las plazas de recaudadores de Hacienda de las zonas de Véste y Darla (Albacete y Alicante), y en la «Gaceta» de los días 20 y 24 del mismo mes se publican anuncios de concursos para proveer las plazas de recaudadores de Nájera (Logroño) y de Segovia. De electricidad. La Jefatura de Obras Públicas anuncia el expediente de imposición de servidumbre de la línea eléctrica de Puertollano a Córdoba, de la que es concesionaria la Sociedad de Peñarroya. Subastas. El Ayuntamiento de Coñete de las Torres anuncia concurso para arrendar el cobro de los arbitrios sobre pesas y medidas durante el próximo año económico. —El Ayuntamiento de Villavieja anuncia subasta para contratar el cobro de los arbitrios sobre bebidas espirituosas y alcoholizadas para el ejercicio próximo. Casa-cuartel. En el «Boletín Oficial» de la provincia se anuncia un concurso para arrendar en setecientos pesetas anuales un edificio con destino a casa cuartel de la guardia civil en Peñarroya. Los ganaderos. El general gobernador civil ha autorizado a la junta general ordinaria que el próximo día 11 de febrero celebrará a las diez y media de la tarde, en el Circolo de Labradores, la Sociedad de Ganaderos de la provincia, para aprobar las cuentas, memoria y balance del año de 1923, y designación de tesorero, vocales primero y tercero y renovación del resto del consejo de administración. Presupuesto carcelario. La Sección de Cuentas participa que el general gobernador civil ha aprobado el presupuesto carcelario del partido judicial de Lucena. Prórrogas. Al Ayuntamiento de Santa Eufemia se le ordena la prórroga del presupuesto actual. —Al Ayuntamiento de Coñete de las Torres se le dan iguales instrucciones. Presupuesto ordinario. También ha sido autorizado el presupuesto ordinario, para el ejercicio próximo, del Ayuntamiento de Montalbán. Rendición de cuentas. El Ayuntamiento de Encinas Reales ha rendido las cuentas generales de 1923 y el primer semestre del año actual. Escorrada. Ha sido autorizada por el general gobernador civil la escorrada que el próximo domingo celebrará los piconeros en esta capital. Reglamentos. Para su inscripción en el registro de asociaciones de este gobierno se han presentado los reglamentos por que han de regirse el Circulo Juvenil Artístico, de El Carpio, y el Circulo Artístico de Rute.

DELEGADOS

Esta mañana han visitado el general gobernador civil, don Rafael Pérez Herrera, los delegados de su autoridad en Montilla, el comandante de artillería señor Freyre, y el comandante de la Rumbia, capitán de infantería don Nicolás Velázquez. Inscripciones. Don José Ortiz, de Málaga, solicita que un automóvil que posea se inscriba a nombre de don Antonio Ruiz. —Don Enrique Gutiérrez, de Córdoba, dice que ha vendido un automóvil de su propiedad a don Francisco Cruz, de Montilla, y pide que se inscriba a su nombre otro automóvil que ha adquirido. —Don Manuel García de la Plaza solicita que se inscriba a su nombre un automóvil de su propiedad. —Igual petición formulan don Félix Gómez Sánchez y don Francisco Morillo. Servicio de viajeros. Don Juan Quesada solicita autorización para establecer un servicio de viajeros en automóvil entre Montoro y su estación férrea. Para conducir. Don Rafael Muñoz, don Antonio Barro, don Manuel Alguacil, don Víctor Calles, don Francisco García, don Francisco Barrado, don Eduardo y don Ernesto Díaz, don Juan Elías, don Félix Luque, don Fernando Ruiz, don José Elías, don Juan Poma y don Florentino Pérez solicitan autorización para conducir automóviles. Reformas en una estación. El ingeniero de la tercera división de los ferrocarriles informa al proyecto de reformas en la estación férrea de la Granja, petición formulada por los Ayuntamiento de los vecinos del citado pueblo, Los Biazquez y Fuente Obejuna. Expropiación. El abogado del Estado informa la petición de don Rogelio Serrano López, para expropiar terrenos en el término de Almadilla para construir la carretera del citado pueblo. Audiencia suspendida. En atención a lo popular de la fiesta que mañana se conmemora en esta capital, el general gobernador civil ha suspendido la audiencia pública que celebra todos los sábados de cuatro a seis de la tarde. Licencias de caza. El general gobernador civil ha concedido licencias de uso de armas y para cazar a las señoras siguientes: Don Justo Delgado Martínez, don Rafael Hurtado Romero, don Angel González de Torres, don Indalecio García Mateo, don Francisco Yebes Alcalde, don Rafael Illescas Alzate, don Pedro Castro Carmona y don Rafael Roldán Mejías, de Córdoba; don Joaquín Gualtero Molina, de Grenada; don José Muñoz Cabello, de Pezoblanco; don Eduardo Sánchez Gómez, de Villavieja; don Ramón Bujalance F. de S. y don Ramón Aguilera Estrada, de Priego; don Francisco María Ruano, de Montalbán; don Francisco R. Góñez Pérez, de Posadas; don Vicente García Molina, de Montalbán; don Andrés Delgado Sobrino, de Fuente Obejuna; don Julián Parra Castillejo, de Fuente Obejuna; don Agustín Bogarín, de Fuente Obejuna; don Antonio M. Moreno Rivas, de Villavieja de Córdoba; don Andrés García Piñero, de Fernán Núñez; don Domingo Fuentes Bergillos, de Lucena; don Domingo Fuentes Bergillos, de Los Moriles; don Francisco Agrás Ramirez, de Los Moriles; don Braulio López Moreno, de El Viso; don Mariano Márquez Toledo, de Montalbán; don Angel Cruz Fernández, de Montalbán; don Ramón Menéndez y Harachuelos; don Ramón Enrique Tarraz, de Castro del Río; don Enrique Tarraz León, de Palma del Río; don Daniel Fernández B. Murillo, de Belmez; don Francisco José Turín, de Aguilera; don Fructuoso, y don José Luis Povedano, de Nueva Carteya.

TRIBUNALES

Sin juicios. Mañana, con motivo de celebrarse la festividad de la Purificación de Nuestra Señora, no habrá juicios en las secciones de esta Audiencia. Sentencias. El tribunal de la Sala primera ha condenado a la pena de cuatro meses y un día de arresto mayor, veinte días de arresto menor y ciento cincuenta pesetas de multa a Manuel Prieto Prieto «El Chaparrero», procesado en el juzgado de Córdoba por el delito de atentado a los agentes de la autoridad. Abuelitos. La Sala primera declara abuelita a María G. de Sevilla, por haber en el juzgado de Córdoba. La sección segunda dicta sentencia, a favor de José Molas Rodríguez, contra el fisco de Córdoba, por haberse apropiado de un terreno.

La concentración de reclutas

Mañana comienza en las Cajas de recluta la concentración de los mozos que fueron sorteados el día pasado y a quienes corresponde cumplir sus deberes militares. Con tal motivo, en los trenes corren asientos y descendientes, han llegado hoy a Córdoba, continuando su marcha a las respectivas Cajas, numerosos reclutas, la mayoría de ellos acompañados de sus respectivas familias. En los andenes de la estación Central y en la de Cercadilla prestan servicio una sección de la guardia civil y otra del regimiento de infantería de la Reina, al objeto de evitar cualquier alteración del orden. El próximo día 10 se incorporarán los reclutas a los Cuerpos que son destinados. LA VOZ, es el periódico de mayor circulación en Córdoba y su región. Indica a nuestros lectores y a los de las provincias limítrofes, los precios de suscripciones y de venta al por menor.

LA VOZ

Indica a nuestros lectores y a los de las provincias limítrofes, los precios de suscripciones y de venta al por menor.

LA VOZ

Indica a nuestros lectores y a los de las provincias limítrofes, los precios de suscripciones y de venta al por menor.

LA VOZ

Indica a nuestros lectores y a los de las provincias limítrofes, los precios de suscripciones y de venta al por menor.

LA VOZ

Indica a nuestros lectores y a los de las provincias limítrofes, los precios de suscripciones y de venta al por menor.

# Información telefónica

## Se ha dictado una real orden suprimiendo la delegación regia de Pósitos y las delegaciones anejas

La tarde en la Presidencia.—Varias entrevistas.—El Consejo del Directorio.—Un decreto aclaratorio sobre la inmunidad parlamentaria.—Mateo Inurria, gravísimo.—Firma regia: disposiciones de la Presidencia, Estado, Gracia y Justicia, Gobernación, Instrucción Pública, Hacienda y Marina.—La "Gaceta", de hoy: suspendiendo la Delegación regia de pósitos y las Delegaciones anejas.—Parte oficial de Marruecos.—Varias noticias de Melilla.—En la Academia de Bellas Artes se celebrará hoy un acto de homenaje a Sorolla.—El Ayuntamiento de Madrid prepara un homenaje a Benavente, para el que se pide la cruz de Alfonso XII.—Dos notas del presidente de la Mancomunidad catalana.—Interesante información del extranjero.

### (De la "Agencia Febus.") Mateo Inurria, gravísimo De Madrid

Madrid 2, de la 11 a las 3:50 m. En la presidencia. A las seis de la tarde llegó el general Primo de Rivera a la presidencia, diciéndole a los periodistas: Ya les habrán dado a ustedes nota de la extensa firma de hoy. Ahora vamos a reunirnos para despachar varios asuntos pendientes.

Medio hora antes de comenzar el Consejo el presidente despatchó con los subsecretarios de varios departamentos.

El Consejo del Directorio. Celebró el Consejo en la presidencia con asistencia del subsecretario de Estado. La reunión duró hasta las ocho y media de la noche.

La referencia oficiosa.—La inmunidad parlamentaria. A la salida del Consejo el general Vallespino dijo a los periodistas: Por consecuencia de haber estado el señor Espinosa de los Monteros en el Consejo, comprenderán ustedes que se ha tratado de cuestiones relacionadas con el departamento de Estado.

Habiendo surgido dudas a varias voces, habiendo incomprendido, relacionadas con el concepto de la inmunidad parlamentaria, ha sido preciso aclarar dicho concepto.

Al publicarse el decreto sobre la extinción de la prerrogativa de inmunidad para unos senadores, este había de ser extensivo a los senadores vitales y por derecho propio.

Es lógico suponer que si la inmunidad se suprime para quienes tengan investidura parlamentaria, había de extenderse a la media debía de ser igual para quienes personas se encontraran en las mismas condiciones. Estado disueltas las Cortes, lo mismo sucede a quienes cesaron en su mandato que para quienes tienen el derecho vitalicio de la representación parlamentaria.

Otra cosa que hay que tener presente en la suspensión, entre otros, del artículo 32 de la Constitución en cuanto hace referencia a los suplicatorios para procesar a los senadores.

No ofrece duda que los diputados y senadores se encuentran, para los efectos jurídicos, en igualdad de condiciones que los demás ciudadanos españoles y habrían de ser juzgados por los tribunales de justicia ordinarios en los delitos que motivaron la demanda del suplicatorio.

No obstante de estar esto claro, el Directorio, para desvanecer toda duda, ha creído conveniente publicar un Decreto aclaratorio, y de ello se ha tratado en el Consejo.

Una entrevista. Después de terminado el Consejo del Directorio, llegó a la presidencia el encargado de Negocios de Francia, quien estuvo conferenciando detenidamente con el general Primo de Rivera.

Piden la supresión de un recargo. El presidente recibió luego a una comisión representativa de más de doscientas entidades mercantiles de Madrid.

Los comisionados expusieron al marqués de Estella los perjuicios que le ocasiona el coeficiente de recargo impuesto a las mercancías procedentes de países en los que la moneda ha experimentado devaluación.

Suplicaron al presidente que fuera suprimido aquel recargo.

El general Primo de Rivera les prometió estudiar el asunto para resolver en justicia.

Se ha posesionado el capitán general. A la una de la tarde se posesionó del cargo de capitán general de la primera región el general Molit.

Hizo entrega del mando, dándole posesión del mismo, el duque de Tetuán. Hoy recibirá el nuevo capitán general a todos los generales que ejercen mando en esta Corte.

Fallecimiento del Prefecto de los PP. Camilos. En su residencia de la calle López de Haro, número 73, ha dejado de existir el Prefecto del Provisorato de los PP. Camilos, Guillermo Schlichter, natural de Alemania, que contaba cuarenta y cuatro años de edad.

El finado estuvo veinte años en América, perteneciendo a dicha orden religiosa, y entre ellos diez estuvo ejerciendo el cargo de superior en la residencia de PP. Camilos de Lima.

Se ha posesionado el capitán general. A la una de la tarde se posesionó del cargo de capitán general de la primera región el general Molit.

Hizo entrega del mando, dándole posesión del mismo, el duque de Tetuán. Hoy recibirá el nuevo capitán general a todos los generales que ejercen mando en esta Corte.

Gran Teatro.—Espectáculo preferido por el público selecto. Grandes funciones para hoy sábado 2 de Febrero de 1924.

A las seis de la tarde.—Matinée de Cine y Varietés.—Episodios 5.º y 6.º de la interesante serie en diez episodios El Rey de París.—La comedia en dos partes Tomasin, campeón de box. Gran éxito de risa.—Éxito grande de la notable cancionista Aurorita Morillas.—Cotazo éxito de la notable pareja de baile Cármenes de Ibarra.—Esasojadas composiciones musicales durante las proyecciones.

A las nueve de la noche.—Proyección de los episodios 7.º y 8.º de la interesante serie El Rey de París.—La película Tomasin, campeón de Golf.—Iguales números de varietés.—El martes de la semana próxima debut de la Compañía Ballester de ópera y zarzuela, con el grandioso éxito teatral La Montaña.

SALON RAMIREZ.—Grandes funciones para hoy sábado 2 de Febrero de 1924. A las seis de la tarde.—La zarzuela Caba fina.—Presentación del Cuerpo de baile del maestro Pericot.—Estruendoso éxito de MISS ROXANA con su colección de leones.

### Un crédito para pavimentación

El alcalde de Madrid, señor Alcocer, ha visitado al general Primo de Rivera para pedirle la concesión de un crédito de 800.000 pesetas para continuar las obras de pavimentación en varias calles de esta Corte.

También trataron en la entrevista sostenida del homenaje que el Ayuntamiento de Madrid organiza en honor del ilustre escritor don Jacinto Benavente, para el que se ha pedido la concesión de la gran cruz de Alfonso XII.

Firma regia. El Rey ha firmado las siguientes disposiciones:

Presidencia.—Dictando reglas para el funcionamiento de los organismos encomendados a ingenieros de Estado, nombramientos y comisiones de vacantes.

Creando la Comisión regia para la construcción del aeropuerto de Barcelona. Declarando cesante a don Andrés González Poni, director técnico de la estación Sanitaria de Santander.

Incorporando los organismos de la Marina mercante a la Dirección de navegación y pesca. Nombrando comisario regio del aeropuerto de Barcelona a don Eusebio López Díez.

Idem director de las oficinas del negocio de Marruecos a don Manuel Aguirre, Estado.—Aprobando varias propuestas de concesión de condecoraciones de la Orden civil de Alfonso XII.

Gracia y Justicia.—Nombrando presidente de la Sección segunda de la Audiencia de Salamanca a don Modesto Poladura. Idem a don Julio Saigado para la de La Coruña.

Concediendo la jubilación al magistrado del Supremo don Manuel Velasco. Gobernación.—Nombrando por traslado secretario del gobierno civil de Lugo al jefe de administración de tercera clase don Antonio Bahamonde.

Concediendo la nacionalidad española a varios súbditos extranjeros. Instrucción pública.—Disponiendo la concesión de un crédito de 239.743 pesetas para las escuelas graduadas de Alcoy.

Nombrando rector de la Universidad de Granada a don Fermín Garrido Quintana. Admitiendo la dimisión a don Jesús Arias de Velasco, del rectorado de la Universidad de Oviedo.

Disponiendo que don José de la Roda cese en el cargo de delegado regio del Teatro Real. Nombrando para sustituirlo a don Antonio Goceta.

Hacienda.—Concediendo un crédito de 1.750.000 pesetas para la construcción de un cuartel de carabineros en Barcelona. Autorizando la celebración de un concurso para arrendar un edificio con destino a la delegación de Hacienda de Madrid.

Concediendo varias transferencias de crédito. Marina.—Reformando varios artículos de la ley de reclutamiento y reemplazo de la Marina y reorganización de las reservas navales.

Autorizaciones varias al almirante encargado de la subsecretaría de Marina para adquisiciones de material. Concediendo el mando del crucero «Reina Regente» a don Antonio López Corot.

Idem a don José Gutiérrez Fernández el mando de la provincia marítima de Alicante. Ascendiendo al empleo inmediato al capitán de fragata don José María Pazo.

Idem idem al teniente de corbeta don Manuel Ruiz de Azaul. Idem al teniente de navío don Jorge Espinosa de los Monteros.

Disposiciones de la "Gaceta", de hoy: supresión de la Delegación Regia de Pósitos. La "Gaceta" de hoy publicará un Real decreto suprimiendo la Delegación Regia de Pósitos y las delegaciones anejas creadas por la Ley de 23 de enero de 1923, dándose de baja sus partidas que estaban destinadas al sostenimiento de estas delegaciones.

Mientras el Gobierno resuelve la cuestión del crédito agrícola, y se resuelve el asunto que ha de corresponder en lo porvenir a los Pósitos, se nombrará un inspector general que se encargará de resolver cuantas cuestiones se relacionen con los Pósitos y someterá a la firma del subsecretario de Fomento los asuntos de su incumbencia.

Publicará además la "Gaceta" de hoy las disposiciones contenidas en la extensa firma regia ya conocida.

R. I. P. A. LA SEÑORITA Purificación Añón y García Falleció en Moral de Calatrava, el día 26 de Enero del año corriente a los 23 años de edad. Sus aflijidos padres don Inocente Añón Moreno y doña Rita García Sánchez Blanco, hermanos, tíos, primos y demás parientes, ruegan a sus amigos una oración por su alma.

### Reconocimiento de los Soviets

Londres 1.—Se considera un hecho que el reconocimiento de los Soviets tendrá lugar antes de que se reúna nuevamente el parlamento inglés.

Las reparaciones. Londres 1.—Muy en breve se celebrará en París la Conferencia internacional, con asistencia de representantes alemanes y de los Estados Unidos, que tratará del problema de las reparaciones y de las deudas de guerra.

Venezelos, mejora. Londres 1.—Se han recibido noticias de Atenas participando que Venezelos ha experimentado cierta mejoría en su grave dolencia.

Wilson, gravemente enfermo. Londres 1.—Se sabe que el ex presidente Wilson se encuentra gravemente enfermo a consecuencia de una afección gástrica.

Últimamente el señor Wilson se ha agravado tanto en su dolencia, que los médicos temen un funesto desenlace.

Wilson en las últimas.—Parte facultativo.—La entereza del enfermo. Nueva York 1.—Se ha publicado un parte facultativo de los médicos que asisten al ex presidente Wilson.

Dicho parte dice así: «El estado de Mr. Wilson ha empeorado a medida que avanzaba la noche. Esta ha pasado sin sueño y perdiendo progresivamente las fuerzas. El estado del enfermo es muy grave.»

Este parte ha causado honda emoción en los círculos diplomáticos y literarios, al conocer la noticia, han expresado la esperanza de Wilson para interesar por la salud del enfermo.

El señor Grayson, discípulo y amigo de la intimidad de Wilson, fué encargado de participar a éste que su muerte era considerada inevitable.

Para recibirlo estoy preparado—respondió el enfermo. Ha manifestado Mr. Grayson que Wilson es el hombre de mayor serenidad y valor que ha conocido.

Refiere que el enfermo en uno de sus momentos de lucidez le dijo: «Soy una máquina rota. Usted ha sido para mí muy bueno y le conservo gratitud por ello. He laborado cuanto he podido, pero no he podido conseguir ver realizados mis buenos propósitos.»

Robos en los trenes. De un tren de mercancías y en las cercanías de la estación férrea de Lucena, han sido robados varios paquetes conteniendo productos farmacéuticos, remitidos desde Málaga a Cebrera por don Juan Bautista Delgado.

También del tren número 401 ha sido robada una caja conteniendo productos de perfumería y que iba expedida a don Cristóbal Sánchez.

Robos de caballerías. Dos caballos próximos a Villanueva de Córdoba han sido robados dos caballerías de la propiedad de don Matías Herrero y don Juan Rojas, cuyo rescate gestiona la guardia civil.

De dichos robos se ha dado cuenta al juzgado de Pozoblanco.

Intervención. Los agentes de Policía de Aguilera de la Frontera han intervenido a Gabriel Maldonado una pesa que no se hallaba con «aster» y que utilizaba para comarcar acedunas. De ello se ha dado cuenta al juzgado.

Tejada y García. Colocales por mayor.—Almacenes y escritorio: Avenida de Cervantes 2. Córdoba. Sotomayor, S. A.—Aceites, Aceitunas y Cereales. Se venden sotos en la Huerta de la Reina, anclados en la carretera del Brillante, todos con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

"LA UNION," Y "EL FENIX ESPAÑOL," COMPAÑIA DE SEGUROS REUNIDOS. CAPITAL SOCIAL, 12.000.000 DE PESETAS, completamente desembolsado. Cincuenta y ocho años de existencia. Representantes en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos. Seguros sobre la vida—Seguros contra incendios—Seguros de Valores—Seguros contra accidentes—Seguros marítimos. Subdirección para Córdoba y su provincia: Oficinas: Calle Claudio Marcelo, núm. 13.

Bañeras hierro esmaltado primera calidad con válvula y rebosadero. Ptas. 285. Lavabos completos compuesto de palangana loza, grifos y válvula niquelados y soportes. Ptas. 80. Inodoros completos desde . . . . . Ptas. 85. Gran variedad de modelos en loza y Artículos Sanitarios. José González.—Gran Capitán, 19.—Córdoba. Esta Casa cuenta con personal competente para toda clase de instalaciones sanitarias, encargándose de trabajos dentro y fuera de la localidad.

SECCION DE ANUNCIOS ECONOMICOS HASTA CINCO LINEAS 50 CENTIMOS INSERCIÓN. Sidra champa.—Se siguen expendiendo a precios de propaganda las excelentes marcas «Elicano», «Osasuna», «210» y «Faja Azul», a 1,85, garantizando su buena calidad. Se sirven a domicilio y facturan por cajas de 12 botellas. Pozo.—Reloj. T. Teléfono 100. Peritos Agrícolas.—Academia preparatoria para ingreso en la Escuela Oficial de Córdoba. Único Centro establecido desde la creación de esta Granja (año 1915): 53 alumnos ingresados. Internado limitado. Pidan reglamentos. Ramírez Arellano. Córdoba. Se vende un acreditado establecimiento de barbería en sitio céntrico. Para tratar: Alarcos, 76, taberna. Telégrafos.—Academia Torres, preparatoria para ingreso actual convocatoria; interesados pidan reglamentos. Ramírez de Arellano, 7. Córdoba. Tu que te coscas cámbusos bienes, úntate Tecla que te conviene. Líquido Tecla para destruir toda clase de parásitos. Se reparten tierras para melones en terrenos junto a la casilla del telégrafo del campo de La Verdad.—Informar en la calle del Relejo, número 60 (despacho). Se arrienda espaciosa nave, propia para almacenos e industria, rodeada de amplio corral y situada en las rondas. Informarán Osario, 47. Academia Navarro-Sotomayor.—Leiza Aguilera, S.—Preparación para Medicina, Farmacia, Veterinaria, Carreras militares y de la Armada, Correos, Telégrafos, Marina Mercante, Magisterio, Comercio, Peritos Mecánicos, Peritos Agrícolas. Idiomas francés, inglés, alemán e italiano. Bachillerato. Internado inmejorable. Pidanse informes al Director, don Alfredo Navarro Serrano, teniente coronel con diploma de Estado Mayor. Vendo en 9.000 pesetas acreditada farmacia en pueblo importante de la provincia. Para informes en esta administración. Se venden dos calderas para molino aceite, recién construidas y con calentador. Darán razón en la administración de este periódico. Se vende un coche manola y guardaciones de un tramo de caballos en buen estado. Para verlos y tratar de sus precios, en la Plaza de San Nicolás, número 10. Ocasión.—Se vende motor a gas pobre, seminuevo, 12-14 H. P. Informar don Manuel Rivas Camarero. Iznátoz (Granada).

# Informaciones de hoy 2

CRÓNICA DE PARÍS

## La televisión.-La moralidad de los actores de cine.-¿Felipe Daudet fué asesinado?

El profesor Fournier d'Albe, de las Universidades de Birmingham y de Londres, conocido inventor del soplador, que permite a los ciegos leer por las orejas, y del «tonos copos», que permite a los sordos leer los «sonidos», hizo al «Daily News», las declaraciones siguientes:

«Estoy convencido de que la televisión, en decir la visión por telegrafía sin hilos, está realizada en el transcurso del presente año, y no temo comprometer mi reputación científica haciendo esta afirmación. Creo que la televisión, aun en su estado embrionario actual, será una de las maravillas de la exposición inglesa en Wembley, este año.»

Se agrega que, una vez perfeccionado el notable invento, no sería imposible que dentro de cinco o seis años el público, sentado en el Albert Hall de Londres, pueda ver el Derby, las regatas de Cowes, una revista navío o un combate de box en los Estados Unidos.

Predicciones semejantes han sido hechas, estos últimos días, en Norte América, donde un periodista hizo observar a este respecto que las torturas de la prohibición (ley seca) vendrían a ser completadas por el espectáculo de Tántalo, cuando los americanos, reducidos a beber limonadas, vieran por la televisión las terrazas de los cafés de los bulevares de París...

Coincidiendo con la «tragedia» de Los Angeles, en la cual intervino la artista cinematográfica Mabel Normand, el «chauffeur» de la «sata» y el señor Courtland Dineen, hemos visto en París la primera presentación de un film que reproduce la vida de los artistas en los estudios de la famosa ciudad del film donde ha ocurrido la «divulgada» rifa entre el «chauffeur» y Mr. Dineen. Este tema de «la vida de los artistas cinematográficos» seduce hoy a mucha gente seria, y el film aludido ha despertado la atención y avivado la curiosidad de las gentes... que precisamente lo que persigue el «producción».

Ahora bien, la Sodoma y Gomorra que todos se imaginan, no existe en realidad en la ciudad californiana de nombre español y pertenencia yanqui. Los choverones de Fatty, de tristes consecuencias; la muerte inesperada del malogrado actor Wallace Reid, y por fin el «film» con apellidos y todo de la señorita Normand, según la película «Amor en Venta», no son los síntomas de una corrupción, sino más bien hechos aislados que tienen lugar también en Orelândia por el hecho de que las marionetas de la pantalla, al fin seres humanos, denotan como todos los hombres sus debilidades.

Fatty antes y Miss Mabel Normand ahora; pagarán sus fechorías y la censura norteamericana será la encargada de castigarles, retirando de los cineas las películas en que intervienen. Y eso por no haber sabido morir con la boca cerrada...

La muerte del infortunado muchacho Felipe Daudet, hijo del codirector de «L'Académie Française» y nieto del célebre escritor Alfonso Daudet, continúa dando margen a que los diarios sigan ocupándose del litigio entre enarquistas blancos y anarquistas rojos. Según la última hipótesis del diputado por París, M. Léon Daudet, padre de la víctima, que está resultando un sensacional competidor de Sherlock Holmes, el niño no se suicidó sino que fué asesinado en la vivienda del librero anarquista Le Fontaine, que se halla establecido en el 46 del bulevar Beaumarchais. El hijo de Daudet había confiado al librero que tenía el propósito de cometer un atentado y éste, que ignoraba la identidad del muchacho, considerándole un trastornado, dió parte a la policía. Según Léon Daudet, el chico fué víctima de un policía imprudente, que seguramente creyó habérselas con un peligroso terrorista, a pesar de que Felipe sólo tenía 14 años. Una vez consumado el hecho y comprobado el inevitable error, los policías transportaron el herido a un automóvil, forjando la fábula del suicidio con la complicidad del librero y el conductor del vehículo.

Las deducciones del señor Daudet quizás sean algo aventuradas, aunque podría ocurrir que la cervidencia paternal realice el milagro de poner en claro el misterioso acontecimiento.

## «PATRIA CHICA»

Se ha puesto a la venta el número 34 de esta festiva y popular revista, cuyo sumario es el siguiente:

Entre dos perros locos.—Los pueblos de la provincia.—Otro cartero rural «patricio».—La Córdoba que desearían Paquito y Diego del Río.—Madrigal va a echarnos una mano.—Coplas de la semana.—Al que le dá, que perdona.—Literatura al peso.—Lo que dice la esquina del Club.—Hallazgo paleontológico.—¿De quién es el calavera?—El señor Carrillo Pérez se sale con la suya.—Cosas de la semana.—Hojas de mi carnet.—Bon día y gracia por arribas.

Además de tan interesante sumario, «Patria Chica» anuncia un original concurso de rifa, del que solo sabemos que se presentará el primer cuento que se presente, el romance más malo y el soneto más detestable, este último cantando las «excelencias» del fútbol...

## Señora de compañía

Se necesita señora de compañía y ama de llaves; inútil presentarse sin buenas referencias. Razon en la administración de este diario.

## Del municipio

Orden del día para la sesión del lunes próximo

Acta de la anterior.  
Real orden circular de la subsecretaría del ministerio de la Gobernación declarando prorrogables por el próximo año económico los actuales Presupuestos municipales.

Proposición de la comisión de Fomento relativa a la expropiación del saliente que forma la casa número 27, calle de Castro Esquinas, en beneficio del ensanche de esta vía.

Moción de la comisión de Beneficencia proponiendo que se provean de uniformes a los guardas de los cementerios de esta ciudad.

Presupuesto y pitegas de condiciones para contratar las obras de pavimentación con tanto rodado de la calle de Hernán Ruiz.

Presupuesto y pitego de condiciones para contratar las obras de adoquinado que proyectan realizarse en la calle y plaza de San Felipe.

Expediente justificativo de la pobreza de la familia del soldado número 41 del reemplazo de 1922, Rafael López Gómez.

Otro ídem, ídem, de la del soldado Juan Castillo Bermudo, perteneciente al regimiento de ferrocarriles.

Oficio del arquitecto Nítar relativo a la modificación de la línea actual de la parte posterior de la finca número 6 calle de García López, que recae a la calle de Yaso, donde ha de construirse una casa de nueva planta.

Instancia de don José Martínez Jiménez pidiendo que se destine el terreno perteneciente al abrevadero público del «Cañizo de Bazara».

Instancia de don Francisco Padilla Serrano solicitando elevar el metro de cerramiento de su casa número 73 calle Costanilla y Anquada.

Instancia de don Francisco Fernández García solicitando convertir un claro de ventana en puerta cochera y revocar la fachada de la casa número 2 duplicado calle Torres Cabrera.

Instancia de don Benito Grande Berrera pidiendo construir una torre cubierta en su casa número 23 calle Eduardo Lucena.

Instancia de don Francisco Gómez Romero solicitando convertir dos claros de ventana en puerta en la casa número 3 calle Marqués del Boli.

Instancia de don Rafael Álvarez Sañes solicitando reformar la casa número 19 calle de la Cruz en la línea de la Ronda de Isasa.

Instancia de don Andrés García Ruiz pidiendo trasladar el kiosco que tiene establecido en la calle Claudio Marcelo esquina a la de García Llovera, a la Avenida de Canalejas.

Seis instancias de otros tantos interesados solicitando que se les provea de bregueros.

Distribución de fondos para satisfacer las obligaciones del corriente mes.

Decreto de la Alcaldía separando de su cargo al escribiente temporero afecto a la recaudación del arbitrio de vinos don Félix Centro.

Decreto de la Alcaldía nombrando a Rafael González Gómez, mastería para el sacrificio de cerdos en el Matadero público, en la vacante por renuncia del que la desempeñaba.

Veinte cuentas de la comisión de Beneficencia, trece de la de Gobernación, tres de la de Abastos, una de la de Policía Urbana y rural y otra de la de Instrucción pública favorablemente informadas.

## Desde Fernán Núñez

Letras de vida.—En plena juventud y cuando la vida le sonreía, ofreciéndole un porvenir halagüeño, ha dejado de existir la simpática señorita Leonor López Rodríguez, hija de nuestro estimado amigo don Francisco J. López Alba.

Al sepelio de su cadáver asistieron numerosas personas de todas las clases sociales, resultando el luctuoso acto uno de los más conmovedores y de más acompañamiento que hemos visto en este pueblo.

A su afilgado padre y demás familia enviamos la expresión sincera de nuestro pesar y les aconsejamos resignación para soportar tan irreparable pérdida.

La carretera famosa.—En vista de que no hay esperanzas de que se repare la carretera de la estación, la cual está en estado bastante lamentable, peor que un camino cualquiera, haciéndose ya imposible su tránsito, los carreteros se han decidido a repararla por su cuenta.

El iniciador de esta buena obra, que beneficia los intereses del vecindario en general, ha sido don Manuel Jiménez Benito, el que, como gerente y en representación de la fábrica de harinas de Jiménez y Compañía, S. en C., ha ordenado la saca de la piedra de las canteras por cuenta de dichos señores Jiménez.

Es de lamentar que para arreglar una carretera tengan que sacrificarse unos cuantos vecinos que ya pagan de antemano todos sus tributos al Estado. *Corresponsal.* 31-1-24.

## Arrendamiento

Se hace de la casa principal en Córdoba, calle de Pedro López, número 13, con amplias y cómodas habitaciones, salones, jardín, cochera, cuartos y otras dependencias y abundante agua de pié.

Para tratar de precio y condiciones, dan razón en la misma.

## CAFE «LA PERLA»

Establecimiento de primer orden, el más acreditado, cómodo y céntrico de la población, frecuentado por las personas de buen gusto. Cerveza helada, al grifo y en botellas, de distintas marcas; vinos y licores del país y extranjero.—Chocolate con pastas a 0'50. Salón de billar en el principal. Servicio permanente.—Sacura! Café Saino.

## Desaparición de una señora

El domingo último desapareció de su domicilio, Arroyo de San Rafael, número 6, la señora doña Dolores Cuesta, de 65 años de edad, madre del teniente de caballería del regimiento de Lanceros de Sagunto don Moisés Crespo.

Se sabe que algunas personas han visto a la señora desaparecida en las inmediaciones del Cementerio de los Protestantes.

Viste doña Dolores Cuesta traje negro con abrigo grueso de paño negro y cinturón de hevílla ancha; lleva la cabeza descubierta, calza unas babuchas de paño a cuadros y anda un poquito encorvada hacia adelante por efecto de su avanzada edad.

Se nos ruega que insertemos estas líneas encareciendo a las personas que sepan el paradero de dicha señora, avise sin pérdida de tiempo a la familia en el domicilio arriba indicado.

## La recaudación en Córdoba

Después de la brillante alza de 660.620 pesetas que en Córdoba obtuvieron los intereses del Tesoro público en el último trimestre, ésta se ha repetido con mayor esplendor, al cabo, en el mes de enero, dando la importante suma de 215.359 pesetas, comparada con la de igual mes del año anterior. La elocuencia de estas cifras proclaman con justicia, a la que debemos rendir tributo, la labor benemérita que en silencio y sin ostentaciones de ninguna clase, hace el personal de esta Delegación de Hacienda en beneficio de la patria. Al hacer público este boato de éxito en la recaudación, nos es muy grato felicitar a los funcionarios aludidos por esta labor digna de todo encomio, y al delegado de Hacienda don Modesto María Pón, querido amigo nuestro.

## Sección comercial

Reses sacrificadas el día 1 de Febrero.—Vacuno 18 cabezas con 2.408 kilos, Terneras, 4 con 224.—Lanar y cabrio 0 con 900.—Cerdos 14 con 1.148.

## STADIUM AMERICA Los días 2 y 3 de Febrero de 1924.- A las tres en punto de la tarde

## DOS GRANDES PARTIDOS DE FUTBOL en los que los afamados equipos

## «Dos Hermanas F. C.» y «Sporting Club», de Córdoba

se disputarán una copa donada por el propietario del Stadium don Gerónimo Padilla Cobo.

PRECIOS.—Palcos con seis entradas, 15 pesetas.—Sillones de pista, 2,00 pesetas.—Sillas de tribuna, 2,00 pesetas.—Gradas altas, 1,75.—Sillas y gradas bajas, 1,40.—Asiento de entrada general, 0,75.—Medias entradas para niños y militares sin graduación, 0,40 pesetas.

NOTAS.—Queda prohibido terminantemente al público, hacer uso de los pitos de Referee dentro del Stadium.—Si una vez empezado el partido se suspende por cualquier causa o motivo, el público no tendrá derecho a reclamar nada.

## FELIPE GOMEZ SANCHEZ Garage «Gran Capitán»

(PASEO GRAN CAPITAN)  
Venta de automóviles.—Repuestos Ford legítimos

## AVISO

«EL METRO» suspende las ventas en la casa central desde el 30 de Enero para hacer GRAN REBAJA DE PRECIOS.

Las sucursales de calle San Agustín, 30 y Deanes, 29 y 31, permanecerán abiertas sin interrupción todos los días y horas hábiles de venta.

4 DE FEBRERO. En este día simultáneamente COLOSAL BARATO en los tres establecimientos de «EL METRO».

Casa Central, Mármol de Bañuelos.  
Sucursales, calles de San Agustín y Deanes

## «LA FABRIL CORDOBESA»

Fábrica de mosaicos hidráulicos.—Almacén de materiales de construcción  
Alvarez, Vázquez y Compañía S. en C.  
Carrera de las Ollerías, sin número. Teléfono 564.—Córdoba

## Pedro López e Hijos

APARTADO NUM. 7 BANQUEROS TELÉFONO NUM. 34 CORDOBA  
Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos

## Carmen Torres, viuda de Viguera-Madrid

GRANDES ALMACENES de BATERIA de COCINA ESMALTADA  
Venta por mayor y menor  
La clase segunda se vende al peso.  
PLAZA DE SAN NICOLAS NUMERO, 16.-CORDOBA

## Hierros y Aceros

CARBON para fragua 1.ª calidad a 4 pesetas quintal

Maquinaria Agrícola

Ferretería y herramientas

Oxígeno para soldadura autógena

Muelles para carruajes

Papel de fumar «Nikola»

ROSES Y BUSTILLO

Avenida de Canalejas, 8

## Los espectáculos

Salón Ramírez.—Misa Roxana y sus leones

Un espectáculo interesante hay actualmente en el Salón Ramírez. Nos referimos a la temeraria domadora Misa Roxana, que se presenta con sus tres leonas y el terrible león «Nerón».

El público, que gusta mucho de estas cosas, llenó por completo las localidades en la noche de ayer.

Misa Roxana es una dama que, despreciando su vida, se mete dentro de un jaulón de hierro y hace monerías, primeramente con una leona llamada «Sara», y después con dos más, aún no bautizadas.

Con quien no quiere «bromar» es con el famosísimo león «Nerón», preparada del derecho, que tiene un historial brillante. Misa Roxana, su domador en Filadelfia, más tarde «goló» a otro en Berlín, después por completo a un ciudadano en Londres, de un «barrido» le llevó al estómago a Mr. Ricardito y, finalmente, le volvió media cabeza del último que se metió en la jaula con él en el Salón Padera, de Valladolid.

Después de estos sucesos, cualquiera piensa en amansar a «Nerón».

Misa Roxana fué curiosamente aplaudida en el momento más emocionante de su trabajo, cuando se acerca encima de una leona, mientras las otras dos le «escoclian» el cuerpo.

Esta domadora notabilísima es la única que hay en España e intérprete de numerosas películas de fieras hechas en Norteamérica.

Completen el programa un señor bajito que hace muy bien el alemán, que sale con un perro más inteligente que muchas personas. Hace interesantes trabajos de acrobacia, y fué—el perro—muy aplaudido.

Las pasadas cómicas están a cargo de dos gigantes filipinenses.

La compañía Codoso sigue actuando, y... ¿o que quedé!

Según nos han dicho, los artistas que componen esta agrupación se han empadronado en Córdoba, y algunos anda buscando casa. ¡Eso va a ser lo más difícil!

Pusieron anoche en escena, y en sección especial, solo para hombres, la revista «Noche de pruebas o concurso de pantalillos», en la que sale la troupe de Pericet exhibiendo unas moribundas y unos pantalillos de todos los gustos, y en el número de las «boxeadoras merca», imitación de las señoritas «lemonas» que estuvieron pocas en Córdoba, salen con unos jersey, prestados por los niños del foot ball. ¡Aquí todo re re re!

Se prepara para en breve «Las cosas de don Manués», señete cordobés, de nuestros queridísimos compañeros «Españita» y «P. León», cuya lectura hemos escuchado, y aseguramos que será un gran éxito de risa y llanto.

Y... ¡já acabó, que estamos hablando demasiado y Paquito se lo va a creer!

## DESDE BELMEZ

Letras de vida.—A consecuencia de me congestión, ha fallecido en esta villa don Eduardo Serrano, distinguido amigo nuestro. Asistieron al sepelio numerosos amigos del finado. El comitativo cerró su acto en señal de duelo. Reciba su familia nuestro sincero pésame desde estas columnas.

Noticias de sociedad.—Hemos tenido el gusto de saludar en ésta al respetable amigo nuestro don Julián Azofra y Herrero, capitán de Ingenieros y delegado por este partido judicial, Marchó a Pueblonuevo del Terrible.

—A Villa del Río marchó, aliviada de su catarro, la simpatísima artista Teresita Rojas, la cual va contratada a la referida población. Le deseamos tenga un éxito mayor que en ésta.

—De paso para Madrid, hemos tenido el gusto de saludar a don Roberto Granda del Castillo, querido amigo nuestro.

—Se encuentra atacado por la gripe el joven don Santiago Marchó. Le deseamos pronta mejoría. *Corresponsal.*

## Pedid cerveza «EL AGUILA»

LA SARNA se cura radicalmente, sin dolor ni laboriosa, con una sola aplicación de SARNICIDA MOISES.

De venta en Farmacias.

## Maiz del país, clase superior, se vende en los almacenes de cereales de Tomás Ponce Jiménez, Pérez Galdós, número 6, Córdoba.—Teléfono, número 43.

## Saiz y Martínez

Almacenes importadores de cafés CORDOBA

## Hijos de A. Pintado

Vinos de mesa.—Servicio a domicilio Berroso 9.—Teléfono 285.

## Unguento Cadum para las Erupciones

Es sorprendente el ver con qué prontitud el Unguento Cadum quita y clarifica las erupciones de la piel. No importa cuáles sean los remedios que haya usado sin obtener beneficio, no tiene porque desanimarse, pues el Unguento Cadum es distinto a todos los demás remedios. Hace cesar la picazón instantáneamente y empieza a cicatrizar con la primera aplicación. Las erupciones más obstinadas de la piel, como los granos, úlceras, erupciones, acné, urticaria, almorranas de picazón, así como las tintaduras, cortaduras, quemaduras, etc., se alivian prontamente con el Unguento Cadum.

## Sucesos y denuncias

Curda escandaloso  
Por la guardia de Seguridad ha sido detenido Melías Higuera Casado, natural de Villanueva de Córdoba y sin domicilio en esta capital, por promover escándalo estando embriagado, en una casa de lenocinio de la calle de Morería.

El detenido ha sido puesto a disposición del juzgado municipal correspondiente.

Aurigas denunciados  
Los agentes de la autoridad local han denunciado a los cocheros de plaza Rafael Sánchez y Antonio y José Bellido Pino, por desambular con sus respectivos «fiacres» por la «cruce» de Gandomar.

Visita EL METRO y comprad cuanto puedan que es buena ocasión. Realiza verdaderas gangas.

## El público y LA VOZ

## Quejas del vecindario

Con más razón que un santo, según frase vulgar, se lamentan los pacientemente vecinos de la calle de Meréndez Palero, de que desde la fecha de las últimas lluvias, están «bloqueados» por las inundaciones que se acumulan en la citada vía, por efecto de los «destritos» y materias arrastradas por las aguas pluviales, las que van desahucándose por evaporación lenta, produciendo, como es consiguiente, charcos, cuya emanación ofenden la sensibilidad de la membrana pituitaria (vulgo narices).

Entre otros alegatos, exponen los señores vecinos de referencia, que aquella vía no es la Hoyada, sino una calle clasificada como de primer orden, y que ellos, (en que con trebollos) contribuyen a las diversas cargas y gabelas municipales.

Quedan complicados nuestros simpáticos visitantes, y según su encargo, exteriorizamos sus lamentos en LA VOZ.

En la calle «Morera», donde también tenemos un «fiacra» de señores bien que según dicen nos leen, y hay que se saben de memoria «en casa» del señor del «Tenorio», «El tren expreso» de Compositó, y siguen que otra romántica que conoce las raras más sentimentales de Bécquer, se acercaron en comisión nutrida a nuestra redacción para hacer constar, y que lo hagamos público, que aquello era... Bueno; que allí discurren los «fiacres» por el arroyo, como «arroyo» maso entre la «Morera».

Y es lo que ellas dicen, que no hay derecho... a eso del «manso arroyuelo».

Estas «distinguidas industriales» contribuyen también por el ejercicio o tráfico de su profesión a las cargas públicas, amén de pagar unas rentas «estancos» elevadas pues los dueños son inexorables con ellas y tienen el corazón de piedra de «almendras».

Y excusamos decir la complacencia que experimentaremos si conseguimos que esas líneas sirvan de elemento propulsor para que consigan su objeto de redacción, en resguardo de la «cruce» Morera, por que no intento que Marruecos comience en Córdoba.

Nadie como EL METRO pudo llegar a conseguir una venta tan importante ni disfrutó de igual popularidad y afecto.

## DESDE BELMEZ

Letras de vida.—A consecuencia de me congestión, ha fallecido en esta villa don Eduardo Serrano, distinguido amigo nuestro. Asistieron al sepelio numerosos amigos del finado. El comitativo cerró su acto en señal de duelo. Reciba su familia nuestro sincero pésame desde estas columnas.

Noticias de sociedad.—Hemos tenido el gusto de saludar en ésta al respetable amigo nuestro don Julián Azofra y Herrero, capitán de Ingenieros y delegado por este partido judicial, Marchó a Pueblonuevo del Terrible.

—A Villa del Río marchó, aliviada de su catarro, la simpatísima artista Teresita Rojas, la cual va contratada a la referida población. Le deseamos tenga un éxito mayor que en ésta.

—De paso para Madrid, hemos tenido el gusto de saludar a don Roberto Granda del Castillo, querido amigo nuestro.

—Se encuentra atacado por la gripe el joven don Santiago Marchó. Le deseamos pronta mejoría. *Corresponsal.*

## Pedid cerveza «EL AGUILA»

LA SARNA se cura radicalmente, sin dolor ni laboriosa, con una sola aplicación de SARNICIDA MOISES.

De venta en Farmacias.

## Maiz del país, clase superior, se vende en los almacenes de cereales de Tomás Ponce Jiménez, Pérez Galdós, número 6, Córdoba.—Teléfono, número 43.

## Saiz y Martínez

Almacenes importadores de cafés CORDOBA

## Hijos de A. Pintado

Vinos de mesa.—Servicio a domicilio Berroso 9.—Teléfono 285.

## Unguento Cadum para las Erupciones

Es sorprendente el ver con qué prontitud el Unguento Cadum quita y clarifica las erupciones de la piel. No importa cuáles sean los remedios que haya usado sin obtener beneficio, no tiene porque desanimarse, pues el Unguento Cadum es distinto a todos los demás remedios. Hace cesar la picazón instantáneamente y empieza a cicatrizar con la primera aplicación. Las erupciones más obstinadas de la piel, como los granos, úlceras, erupciones, acné, urticaria, almorranas de picazón, así como las tintaduras, cortaduras, quemaduras, etc., se alivian prontamente con el Unguento Cadum.

## Sucesos y denuncias

Curda escandaloso  
Por la guardia de Seguridad ha sido detenido Melías Higuera Casado, natural de Villanueva de Córdoba y sin domicilio en esta capital, por promover escándalo estando embriagado, en una casa de lenocinio de la calle de Morería.

El detenido ha sido puesto a disposición del juzgado municipal correspondiente.

Aurigas denunciados  
Los agentes de la autoridad local han denunciado a los cocheros de plaza Rafael Sánchez y Antonio y José Bellido Pino, por desambular con sus respectivos «fiacres» por la «cruce» de Gandomar.

Visita EL METRO y comprad cuanto puedan que es buena ocasión. Realiza verdaderas gangas.

## El público y LA VOZ

## Quejas del vecindario

Con más razón que un santo, según frase vulgar, se lamentan los pacientemente vecinos de la calle de Meréndez Palero, de que desde la fecha de las últimas lluvias, están «bloqueados» por las inundaciones que se acumulan en la citada vía, por efecto de los «destritos» y materias arrastradas por las aguas pluviales, las que van desahucándose por evaporación lenta, produciendo, como es consiguiente, charcos, cuya emanación ofenden la sensibilidad de la membrana pituitaria (vulgo narices).

Entre otros alegatos, exponen los señores vecinos de referencia, que aquella vía no es la Hoyada, sino una calle clasificada como de primer orden, y que ellos, (en que con trebollos) contribuyen a las diversas cargas y gabelas municipales.

Quedan complicados nuestros simpáticos visitantes, y según su encargo, exteriorizamos sus lamentos en LA VOZ.

En la calle «Morera», donde también tenemos un «fiacra» de señores bien que según dicen nos leen, y hay que se saben de memoria «en casa» del señor del «Tenorio», «El tren expreso» de Compositó, y siguen que otra romántica que conoce las raras más sentimentales de Bécquer, se acercaron en comisión nutrida a nuestra redacción para hacer constar, y que lo hagamos público, que aquello era... Bueno; que allí discurren los «fiacres» por el arroyo, como «arroyo» maso entre la «Morera».

Y es lo que ellas dicen, que no hay derecho... a eso del «manso arroyuelo».

Estas «distinguidas industriales» contribuyen también por el ejercicio o tráfico de su profesión a las cargas públicas, amén de pagar unas rentas «estancos» elevadas pues los dueños son inexorables con ellas y tienen el corazón de piedra de «almendras».

Y excusamos decir la complacencia que experimentaremos si conseguimos que esas líneas sirvan de elemento propulsor para que consigan su objeto de redacción, en resguardo de la «cruce» Morera, por que no intento que Marruecos comience en Córdoba.

Nadie como EL METRO pudo llegar a conseguir una venta tan importante ni disfrutó de igual popularidad y afecto.

(POR TELEGRAFO)

Información telefónica

Mateo Inurria agravado en su enfermedad

leyendo la "Gaceta" de hoy.—Regreso del Rey; en la estación, el Monarca conversa, separadamente, con Primo de Rivera.—El presidente del Directorio en palacio.—La mañana del presidente.—Visitas a los generales del Directorio.—Muerte de la condesa de Mirasol.—El presidente de la Mancomunidad y el de la Diputación, dicen...—Robo de la imagen de San Buenaventura.—El Consejo de Guerra y Marina y su labor para la semana entrante.—Ayuntamiento destituido.—El Congreso socialista internacional de Marsella.—Otras noticias.

(De la "Agencia Febus.")

De Madrid

Madrid 1, 15 a 19. El Rey regresa del "Doñana"

En la mañana a las nueve y en el expreso de Andalucía, llegó el Rey procedente de Doñana, acompañado por el conde de Doñana, el marqués de Viana, el conde de Maceda y otros muchos aristócratas. En la estación esperaban el Soberano el general Primo de Rivera, el subsecretario de la Gobernación, señor Martínez Andújar, el general gobernador civil, duque de Tetuán, y los coronales de Seguridad y de la benemerita.

El Rey descendió del coche, conversando con todos, haciendo después un momento con el general Primo de Rivera, a quien citó para media hora después en palacio.

Primo de Rivera en palacio

El presidente del Directorio militar, general Primo de Rivera, llegó a palacio a las once y media, por el Rey, saliendo de despacho con el mismo a las once, sin hacer ninguna clase de manifestación a los periodistas, que se hallaban esperándole.

Cumplimentando al Rey

Cumplimentaron este mañana al Rey el duque de Tetuán, el marqués de Torrelaguna y su hijo, y el jefe superior de policía de Madrid, coronel don Valeriano del Valle.

No hay audiencias

La Reina doña Victoria no ha concedido para el día de hoy ninguna clase de audiencias ni visitas.

Audiencias de la Reina Cristina

La Reina doña Cristina recibió en audiencia a la señora doña Dolores Alamos, a la doctora Urdiales, a doña Carmen Sureda, a doña Josefa Papisch y a los condes de Heredia y Spínola.

Muerte de la condesa de Mirasol

Ha muerto la dama particular de la Reina doña Cristina, condesa de Mirasol. En la capilla ardiente se dijeron misas, a las que asistieron la infanta Isabel, el conde del Grove, en representación de la Reina Cristina, y el secretario particular del Rey señor Torres.

Capilla pública

Mañana, con motivo de la festividad de la Concepción, se celebrará en Palacio la tradicional capilla pública.

El capitán general de Madrid

Anoche llegó procedente de Burgos el nuevo capitán general de Madrid, teniente general Molit.

Visitas a los generales del Directorio

El obispo de Madrid-Alcalá visitó esta mañana en la Presidencia al general vocal del Directorio, Museros, con el cual conferenció. También los tenientes generales señores Gil Díaz y Cavanna visitaron a los generales del Directorio.

Pesas y medidas

Por el teniente de alcalde del distrito de la Latina se ha recogido una buena cantidad de penas y medidas faltas, adquiridas en distintas fundiciones y sin el correspondiente sello de contrastación.

Una petición de los peritos mercantiles

El Colegio Central de Estudios Mercantiles ha presentado un escrito al subsecretario de Instrucción pública sobre la proyectada reforma de la carrera de Comercio, a fin de que se tenga en cuenta como fundamental el plan de estudios para los peritos y profesores mercantiles.

Se trata de formar la Mancomunidad

En la sesión de la Diputación se acordó el nombramiento de una comisión especial que entienda de todos los problemas orgánicos y vea la forma de constituir la Mancomunidad.

Leyendo la "Gaceta", de hoy

Además de las disposiciones que ya publicamos en nuestra última edición, se contienen en las siguientes: Real orden del ministerio de la Guerra sobre ingreso en el cuerpo de inválidos de un soldado de Infantería y tres de la Policía indígena.

Dice el presidente de la Diputación

Concediendo el "Regium Siquitur" a varios consules y viceconsules. Anunciando concurso por la Real Academia Española para el premio Chirel. Declarando definitivas las listas de los señores académicos de número sobre el derecho a ser elegido un senador por cada Academia de Medicina y Ciencias Morales.

El jefe superior de policía

Barcelona 1.—En el exepreso de Madrid, y de haber asistido al entierro y funeral del que fué director general de Seguridad, general Arce, regresó el jefe superior de Policía de esta ciudad, señor Hernández Malleros.

Doz notas

Barcelona 1.—Por la Mancomunidad se han dado dos notas, diciendo que el estado de la Hacienda es excelente, y que se ven a realizar economías en los servicios, habiéndose ya distribuido las penencias que informarán al Consejo.

Allende los mares

Cádiz 1.—Zarpó con destino a New York, Habana, Veracruz y Tampico el trasatlántico "Antonio López", conduciendo 200 pasajeros y carga general.

Una mujer carbonizada

Castellón de la Plana 1.—En el pueblo de Villanueva se quedó dormida junto al brasero una mujer llamada Teresa Martín, incendiándosele las ropas y muriendo carbonizada.

Fabricaba salchichón clandestinamente

Málaga 1.—Por la policía ha sido detenido el dueño de una fábrica clandestina de salchichón, que está establecida en la calle de Arrabalada.

Se prohíbe la actuación de los intermediarios

El Ferrol 1.—Se ha hecho pública una circular del general gobernador civil prohibiendo que en el mercado actúen los tratantes intermediarios en la compra y venta de reses, que solo sirven para aumentar los precios.

Desistió por telegrama

Lérida 1.—Por orden telegráfica ha sido destituido del cargo de director de la Normal de maestros, don Felipe Soler.

Los terrenos para la aeronáutica militar

Lérida 1.—El alcalde tiene noticias de que los terrenos ofrecidos al Estado para los servicios de la aeronáutica militar han sido aceptados.

La electrificación del puerto de Pajares

Oviedo 1.—Han llegado varios funcionarios de la Compañía del Norte para visitar las obras de electrificación de la rampa de Pajares.

De arribada forzosa

Ceuta 1.—A pesar del fatigoso temporal reinante, navegaba el transatlántico norteamericano, de diez mil toneladas, "Kinsaba" que se vio obligado a entrar en el puerto de arribada forzosa.

Línea interrumpida

Ceuta 1.—Ha sufrido una nueva interrupción la línea del ferrocarril de Ceuta a Tetuán, por lo que se hace difícil el transporte de viajeros, ya que se ven obligados a diario a transbordar largos trechos, de vía.

El velero "San León"

Ceuta 1.—En Bendur, el cabo de la benemerita Gregorio Hernández, con cuatro guardias y con grave exposición de sus vidas, salvaron del naufragio al velero "San León", que se hallaba a punto de zozobrar.

De provincias

ALMERIA

El autor de un crimen

Almería 1.—Ha sido detenido por la benemerita el autor del crimen cometido recientemente en la carretera de Albox, llamado José Valés.

El temporal hace estragos

Almería 1.—Todos los buques pesqueros que se hallaban en alta mar entraron de arribada forzosa ante el furioso temporal reinante. Solamente uno perdió la vida, habiéndose podido dar remoque, salvándose a la tripulación.

BARCELONA

Habla el presidente de la Mancomunidad

Barcelona 1.—El presidente de la Mancomunidad dijo que atenderá todas las indicaciones que se le hicieran por medio de la prensa.

Desfiló

Sevilla 1.—El delegado gubernativo ha girado visita de inspección Ayuntamiento de Coria del Río y de su resultado destituyó al mismo, nombrando el sustituto prestidigitador don Carlos Mesa.

Un joven suicida

Seguro 1.—En el túnel de Ojos Negros ha sido hallado el cadáver de un joven de unos 22 años de edad, elegantemente vestido, y que empuñaba en la mano derecha una pistola.

Del extranjero

Toros en Caracas

Caracas 1.—Con ganado de Gorrin se celebró una corrida de toros por los diestros Caracitero y Carreñofuente.

Disolución de la Dieta

Tirol 1.—Por un decreto de la Presidencia ha quedado disuelta la Dieta, y se anuncia la convocatoria de otra nueva.

La casa Underwood

Ha establecido taller de reparación de toda clase de máquinas de escribir y abonos de imprenta.

Juan Ruto, número 16.—Córdoba

La enfermedad de Venizelos

Atenas 1.—El Consejo de ministros ha examinado la situación creada por la enfermedad de Venizelos, acordándose que interinamente desempeñe la presidencia un miembro del Gobierno y caso de que Venizelos continuara enfermo se constituiría un Gobierno bajo la presidencia del actual ministro de Gracia y Justicia.

Revisión de las tarifas aduaneras

Bruselas 1.—En la Cámara de diputados han sido aprobados los proyectos del Gobierno de ir a la revisión de las tarifas aduaneras.

Congreso socialista internacional

Marsella 1.—En el Congreso socialista se aprobó por unanimidad una proposición del delegado Braks, sobre la Internacional, haciendo resaltar su importancia.

Vapor desaparecido

Londres 1.—De Tokio telegrafían a los diarios que el vapor inglés "Mary Horlock" ha naufragado en el Océano Pacífico, siendo recogida la tripulación por un vapor americano.

Tiembra la tierra

Dubái 1.—El sismógrafo del Observatorio de Rethfarnam registró ayer un violentísimo temblor de tierra.

Una proclama

Roma 1.—El partido socialista ha dirigido a todos sus correligionarios una proclama en la que piden la mayor unidad y fidelidad en la lucha electoral próxima.

EN LAS CASAS

que dan fiado hay siempre un montón de cuentas incobrables. Los comerciantes casi nunca pierden, ¿quien paga? Pues los transeúntes de los desaparecidos. El comprador de buena fe debe comprar en las casas que no dan fiado, como la Librería Luque.

Tres muertos y un herido

En uno de los pozos de la mina denominada "Antolina", anclavada en las inmediaciones de Pabonuevo del Terrible, propiedad de la Sociedad Minera y Metalúrgica de Peñarroya, ha ocurrido un nuevo accidente que ha ocasionado varias víctimas.

Accidente minero

En el gobierno civil no se tienen noticias hasta la mañana de hoy, y del accidente se ha dado por concluido.

SEIS MIL

079 092 146 165 179 191 221 234 265 294 375 388 385 400 428 432 530 571 614 620 702 703 794 821 841 890 898 919 958 974 979

SIETE MIL

008 044 063 067 092 093 105 112 123 151 182 190 206 280 301 307 329 332 334 368 371 389 402 428 437 442 469 491 493 528 536 555 559 602 620 663 672 750 755 784 831 837 849 860 982 936 941

OCHO MIL

010 063 071 074 081 123 150 158 182 213 222 282 308 316 321 341 516 525 582 590 610 621 691 814 871 897 928 930 935 990

NOVE MIL

032 054 073 092 109 114 125 128 148 160 181 227 258 270 303 383 403 409 411 430 437 443 452 492 539 547 607 623 628 648 654 776 831 839 841 863 893 902 946 957 990

DIEZ MIL

023 067 099 148 213 216 251 283 334 362 370 383 477 487 519 587 602 696 703 722 745 793 811 817 845 850 889 872 911 922 934 968

ONCE MIL

008 064 081 123 152 168 200 214 225 252 257 298 322 344 370 381 407 448 522 532 561 625 637 680 687 735 744 751 760 789 828 975 901 910 930 946 947 958 960 982 985 990

DOCE MIL

093 132 156 160 168 175 176 249 250 425 435 439 443 444 454 498 503 508 513 515 521 524 563 567 578 583 590 628 654 659 682 740 748 752 773 784 798 858 891 904 952 963 975

TRECE MIL

004 006 032 049 085 100 104 113 194 234 248 249 275 298 313 393 410 423 430 475 505 528 594 603 632 727 735 844 873 916 934 944 949 971 973

CATORCE MIL

031 044 109 119 148 177 212 217 237 247 251 310 323 342 344 385 369 383 386 410 452 481 503 509 523 529 553 599 641 648 651 668 715 726 737 746 766 817 868 873 882 929 941 954 972

QUINCE MIL

020 023 122 147 149 165 171 194 206 210 235 240 271 319 434 450 512 554 581 578 617 606 718 722 744 758 788 803 813 815 923 835 858 874 886 902 942 946 951

DIECISEIS MIL

027 063 130 141 152 154 268 293 321 362 362 368 386 380 414 449 460 474 480 496 510 518 527 610 613 633 671 701 720 752 839 840 909 939 962 966

DIECISIETE MIL

027 031 050 112 144 145 153 157 158 161 165 168 169 175 202 204 212 232 233 282 291 310 317 323 331 372 374 376 382 433 47 16 474 497 555 594 737 749 764 892 900 923 940 950 952 987 993

DIECIOCHO MIL

004 022 073 076 109 136 144 175 204 234 253 288 298 317 319 328 331 419 512 545 549 553 556 608 635 749 837 869 877 896 921 930 940 973

VEINTE MIL

008 082 096 104 115 121 129 148 178 188 201 223 238 269 237 298 306 319 396 441 450 469 542 562 572 608 609 641 650 651 668 677 685 736 745 760 761 783 845 872 888 891 864 975

Table with lottery results for various denominations: VEINTIUN MIL, VEINTIDOS MIL, VEINTICUATRO MIL, VEINTITRES MIL, VEINTICINCO MIL, VEINTISETE MIL, VEINTIOCHO MIL, TREINTA Y UN MIL, TREINTA Y DOS MIL, TREINTA Y TRES MIL, TREINTA Y CUATRO MIL, TREINTA Y CINCO MIL, TREINTA Y SEIS MIL, TREINTA Y OCHO MIL, TREINTA Y NUEVE MIL, TREINTA Y DIEZ MIL, TREINTA Y ONCE MIL, TREINTA Y DOCE MIL, TREINTA Y TRECE MIL, TREINTA Y CATORCE MIL, TREINTA Y QUINCE MIL, TREINTA Y DIECISEIS MIL, TREINTA Y DIECISIETE MIL, TREINTA Y DIECISIETE MIL, TREINTA Y DIECIOCHO MIL, TREINTA Y DIECINUEVE MIL, TREINTA Y VEINTE MIL.

Sucesos y denuncias

Rebo de cerdos. En la casa cuartel de la guardia civil de Cerro Muriano se ha presentado el joven Manuel Muñoz Higuera, manifestando que de la finca "Chaparal", próxima a las Ermitas, han sido robados nueve cerdos propiedad del padre del denunciante y de Rafael de la Torre Serrano. Las diligencias que la guardia civil ha efectuado para rescatar dichos cerdos no han dado resultado alguno hasta la fecha. Del robo se ha dado cuenta al juzgado de instrucción de la izquierda de esta capital. Una protesta. Esta tarde nos ha visitado en nuestra redacción el dueño de la casa de comidas denominada "La Madrileña", don Juan Morales Tarifa, para manifestarnos que él no ha dejado de entregar los partes correspondientes a los viajeros que se hospedaron en su casa. Agregó el visitante que él no ha tratado de encubrir a nadie, habiéndose de las gestiones que se han practicado, que se ha extraviado la hoja de entrada correspondiente al viajero Daniel Ruiz Gómez, que según se dice, tiene antecedentes de culpabilidad. Queda completada el visitante.